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Biofilme in der Humanmedizin
Biofilms in medicine

Biofilme sind extra- und intra – zelluläre Schleimschichten (Filme) aus Mikroorganismen z. B.
aus Bakterien, Virusarten, Archeaen, Protozoen, Pilzen, Virionen und Mikroalgen.
Biofilms are extracellular (and sometimes intracellular) slime layers (films) of microorganisms
formed by bacteria, viruses, protozoa, fungi, or microalgae.

Biofilme sind „Cities of Microbes“. Es sind symbiogenetische Gesamt - Lebewesen zu deren
Existenz jeder einzelne der beteiligten intrazellulären und extrazellulären Mikroorganismen und
der Wirtszellen auf seine eigene Art beiträgt.
Biofilms are "Cities of Microbes" that interact symbiotically with host cells.

Biofilme sind bei Tier und Mensch relativ antibiotika-resistent, ganz im Gegensatz zu ihren frei
lebenden, sogenannten planktonischen Varianten.
Biofilms in animals and humans are relatively antibiotic-resistant, unlike their wild so-called
planktonic (free living) microbial variants.

Die Bakterien – Gruppensprachen und das übergeordnete Esperanto der Biofilme werden

Quorum sensing genannt.
The universal language ("Esperanto“) of microbes in biofilms is called quorum sensing.
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